
Préparons nos cœurs à Accueillir l’enfant
Jésus

Lectures de la messe

Première lecture

« Un astre se lève, issu de Jacob » (Nb 24, 2-7.15-17a)

Lecture du livre des Nombres

En ces jours-là,
levant les yeux, le prophète païen Balaam
vit Israël qui campait, rangé par tribus.
L’esprit de Dieu fut sur lui,
et il prononça ces paroles énigmatiques :
« Oracle de Balaam, fils de Béor,
oracle de l’homme au regard pénétrant,
oracle de celui qui entend les paroles de Dieu.
Il voit ce que le Puissant lui fait voir,
il tombe en extase, et ses yeux s’ouvrent.
Que tes tentes sont belles, Jacob,
et tes demeures, Israël !
Elles s’étendent comme des vallées,
comme des jardins au bord d’un fleuve ;
le Seigneur les a plantées comme des aloès,
comme des cèdres au bord des eaux !
Un héros sortira de la descendance de Jacob,
il dominera sur des peuples nombreux.
Son règne sera plus grand que celui de Gog,
sa royauté sera exaltée. »

Balaam prononça encore ces paroles énigmatiques :
« Oracle de Balaam, fils de Béor,
oracle de l’homme au regard pénétrant,
oracle de celui qui entend les paroles de Dieu,
qui possède la science du Très-Haut.
Il voit ce que le Puissant lui fait voir,
il tombe en extase, et ses yeux s’ouvrent.
Ce héros, je le vois – mais pas pour maintenant –
je l’aperçois – mais pas de près :
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Un astre se lève, issu de Jacob,
un sceptre se dresse, issu d’Israël. »

– Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 24 (25), 4-5ab, 6-7bc, 8-9)

R/ Seigneur, fais-moi connaître ta route !
  (cf. Ps 24, 4b)

Seigneur, enseigne-moi tes voies,
fais-moi connaître ta route.
Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,
car tu es le Dieu qui me sauve.

Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse,
ton amour qui est de toujours.
Dans ton amour, ne m’oublie pas,
en raison de ta bonté, Seigneur.

Il est droit, il est bon, le Seigneur,
lui qui montre aux pécheurs le chemin.
Sa justice dirige les humbles,
il enseigne aux humbles son chemin.

Évangile

« Le baptême de Jean, d’où venait-il ? » (Mt 21, 23-27)

Alléluia, Alléluia. Fais-nous voir, Seigneur, ton amour, et donne-nous ton salut. Alléluia. (Ps 84, 8)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
Jésus était entré dans le Temple,
et, pendant qu’il enseignait,
les grands prêtres et les anciens du peuple
s’approchèrent de lui et demandèrent :
« Par quelle autorité fais-tu cela,
et qui t’a donné cette autorité ? »
Jésus leur répliqua :
« À mon tour, je vais vous poser une question, une seule ;
et si vous me répondez,
je vous dirai, moi aussi, par quelle autorité je fais cela :
Le baptême de Jean, d’où venait-il ?
du ciel ou des hommes ? »
Ils faisaient en eux-mêmes ce raisonnement :
« Si nous disons : “Du ciel”,
il va nous dire :
“Pourquoi donc n’avez-vous pas cru à sa parole ?”
Si nous disons : “Des hommes”,



nous devons redouter la foule,
car tous tiennent Jean pour un prophète. »
Ils répondirent donc à Jésus :
« Nous ne savons pas ! »
Il leur dit à son tour :
« Moi, je ne vous dis pas non plus
par quelle autorité je fais cela.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés frères et sœurs,

Rendons grâce à notre Seigneur et Sauveur pour l’amour infini qu’Il nous manifeste. Alors que nous
approchons de la célébration de la venue de Jésus dans le monde, les paroles du prophète Balaam,
que nous venons d’entendre, éclairent notre cheminement spirituel. Elles annoncent avec puissance
la gloire de Celui qui vient, et nous invitent à préparer nos cœurs pour L’accueillir pleinement.

Dans ce passage du livre des Nombres, Balaam, un prophète païen, prononce une bénédiction sur
Israël. Sous l’inspiration de l’Esprit de Dieu, il entrevoit la beauté de la destinée d’Israël et
prophétise la venue d’un héros, d’un roi, symbolisé par un astre qui se lève de Jacob et par un
sceptre issu d’Israël. Ces images annoncent la royauté et la puissance du Messie, Jésus-Christ, dont
nous célébrons bientôt la naissance.

Le Christ est cet astre qui illumine nos ténèbres, ce sceptre qui établit le règne de Dieu sur nos vies.
Mais la question essentielle reste la suivante : sommes-nous prêts à Le laisser régner en nous ? Noël
n’est pas seulement une célébration extérieure, mais une invitation intérieure à reconnaître la
royauté de Jésus dans chaque aspect de notre vie.

Comme Balaam, Dieu nous donne aujourd’hui de voir ce qu’Il prépare pour nous. Cependant, notre
vision peut être voilée par nos attachements terrestres, nos habitudes contraires à la volonté divine,
et notre résistance au changement. Trop souvent, nous proclamons notre désir de marcher dans les
voies du Seigneur, mais nos cœurs restent fermés à Ses appels.

Le prophète Balaam contemple Israël, ses tentes et ses demeures, et les compare à des jardins
féconds au bord des eaux, à des cèdres majestueux. Ces images nous rappellent ce que nous sommes
appelés à devenir : des demeures où le Seigneur trouve sa joie, des cœurs où Il peut planter la
semence de Sa Parole. Mais pour que cela se réalise, nous devons nous ouvrir à la conversion.

Noël approche, et l’appel à la conversion devient urgent. Nous ne pouvons accueillir l’Enfant-Dieu
avec des cœurs remplis de rancunes, d’indifférence ou d’attachement au péché. Il est temps de
laisser l’Esprit-Saint ouvrir nos yeux, comme ceux de Balaam, pour contempler la grandeur du plan
de Dieu et pour nous y abandonner pleinement.

Prions :
Seigneur notre Dieu, nous Te bénissons pour la lumière de Ton astre, Jésus-Christ, qui illumine nos
vies. Aide-nous à ouvrir nos cœurs à Ton règne. Donne-nous de vivre dans la conversion pour
devenir des demeures dignes de Ton Fils. Par le même Jésus Christ notre Seigneur. Amen.

Intercession :
Seigneur Jésus, nous prions pour tous ceux qui cheminent vers Toi en cette période d’Avent. Illumine
leurs vies et donne-leur de voir Ta gloire, comme Balaam a vu la grandeur d’Israël.



Maman Marie, intercède pour nous afin que nous nous préparions à accueillir Ton Fils avec foi et
humilité.

Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel :

Contemplons le Christ comme l’astre de notre vie. Invitons-Le à illuminer chaque aspect de notre
existence, particulièrement les zones d’ombre que nous gardons encore éloignées de Lui.
Engageons-nous à vivre une conversion sincère pour que Noël devienne une véritable naissance de
Jésus dans nos cœurs.

Loué soit Jésus-Christ, notre Roi et notre Sauveur !

Minette MIAFO

Communauté des Disciples du Christ Vivant.


